



## Implementación Ley REP al debe

A comienzos de este mes conmemoramos el Día Mundial del Reciclador en medio de un momento crucial. A más de un año de implementada la Ley REP, que incluye como principio fundamental la inclusión de recicladores de base, enfrentamos una paradoja preocupante: cerca de 60 mil personas que han sostenido históricamente el reciclaje en Chile están quedando al margen del proceso de formalización, ya que hay importan-

tes brechas para ser incorporados a los sistemas formales de reciclaje. La ley exige altos estándares de formalidad, equipamiento e infraestructura, pero los mecanismos actuales aún no son suficientes. La inclusión no se logra sólo declarándose en una ley. Necesitamos urgentemente una hoja de ruta que involucre a autoridades, sistemas de gestión y sociedad civil para generar las condiciones que permitan una inclusión efecti-

va. El éxito de la Ley REP depende en gran medida de la participación de quienes conocen y han sostenido el reciclaje en nuestro país por décadas.

**Mayling Yuen,**  
cofundadora y coordinadora de  
La Ciudad Posible Chile